

Sigmund Freud et Arnold Zweig

Correspondance 1927-1939

La correspondance entre Freud et Arnold Zweig apparaît comme une publication secondaire lorsqu'on la compare avec d'autres recueil de lettres de Freud. La relation épistolaire entre le père de la psychanalyse et l'écrivain ayant une certaine célébrité donne surtout lieu à des échanges cordiaux de nature privés.

Les goûts artistiques et littéraires de Freud sont ceux du bourgeois cultivé de son époque et font preuve de peu d'audace et d'originalité. Aussi, les discussions avec Arnold Zweig font-elles peu de place à des idées susceptibles d'enrichir notre interprétation de l'oeuvre freudienne.

Freud se laisse toutefois parfois aller à certaines considérations personnelles sur des sujets d'actualité venant bouleverser son quotidien d'homme âgé et malade. C'est là le principal intérêt de cette correspondance: nous montrer Freud discutant des événements marquants de la vie quotidienne et sociale.

Référence: La correspondance entre Freud et Arnold Zweig est publiée chez Gallimard.

© <http://eric.bizot.pagesperso-orange.fr/desgros/freud/oeuvres/corresp/azweig.html>